

FLUGBLATT

STEHPLATZ SCHLUEFWEG

Zur heutigen Choreo

Auf dem Eis spitzt sich die Lage für unsere Farben zu. In der Kurve bleiben wir der Linie treu, dass wir die Mannschaft in guten und schlechten Zeiten unterstützen. Nicht im Sinne des Orchesters auf der Titanic, welches die Begleitmusik des Untergangs aufrechterhält. Wir tun es im mürrischen Bewusstsein, dass die Stehplätze wieder einmal die einzige Attraktion im Schluefweg darstellen und mitunter den Club am Leben erhält. Spielen wir wenigstens diese Rolle gut! Heute machen wir das mit einer Choreo, die selbstironisch auf die Stehplätze Bezug nimmt. Wir waren deutlich optimistischer, als wir sie im Sommer 2023 angefertigt hatten.

Ablauf: Papier und Überzieher

- Wir werden nicht allzu viele Leute sein heute. Kommt bitte frühzeitig in die Kurve und achtet darauf, dass keine riesigen Löcher entstehen – verteilt euch gut im Bereich der Papiere!
- Wir werden gemeinsam herunterzählen, dann kommen alle hellblauen und grünen Papiere nach oben. Ausserdem die Kartonteile.
- Erst etwa in der 5. Spielminute werden wir die Plastiküberzieher anziehen. Auch dafür werden wir gemeinsam herunterzählen. Die Plastiküberzieher sind Teil einer gemeinsamen Aktion aller Fanszenen – Dachverband «Pro Fans».

Zeit, dass sich was ändert – Gründung des Dachverbandes «Pro Fans»

Auch Das Schweizer Eishockey steht für Tempo, Spannung und Emotionen – auf und neben dem Feld. Die Landschaft der Schweizer Fanszenen sucht seinesgleichen weltweit in dieser Sportart.

Der Verband, einige Clubs und andere Exponenten scheinen sich das Ziel gesetzt zu haben, die Spiele ohne auswärtige Fans durchzuführen. Als erstes gemerkt haben es jene, die sich auch kein Stehplatzticket mehr leisten können. Oder jene, die am Sonntagabend quer durch die Schweiz reisen müssen, um ihre Mannschaft zu unterstützen. Unter dem Deckmantel die Sicherheit verbessern zu wollen, bedient man sich zudem gerne dem Narrativ der «Angst» und rechtfertigt damit getroffene und angedachte Massnahmen, die in keinem Verhältnis zur Realität stehen.

Eishockey gehört keinem Fernsehsender und keinem Geldgeber. Eishockey gehört auch keinen Politiker:innen oder Hardlinern. Eishockey gehört den Fans.

Die aktiven Eishockey-Fanszenen der Schweiz haben den Dachverband «Pro Fans» gegründet. Gemeinsam haben wir einen offenen Brief an die Geschäftsführung der National League sowie die der Clubs versendet. Wir fordern sie auf, sofort zu handeln und die unverhältnismässige und schlechte Entwicklung zu stoppen.

Konkret fordern wir:

- Erhalt der Stehplätze von Gästefans (mindestens 5% der Gesamtkapazität muss den Gästefans als Stehplatzsektor zur Verfügung stehen).
- Bezahlbare Tickets für alle (Heim- und Gästefans bezahlen in der Qualifikation für einen Stehplatz nicht mehr als 25.- als Erwachsene, für Jugendliche, Student:innen, Schüler:innen, AHV und IV gibt es Vergünstigungen)
- Schluss mit Kollektivstrafen (Schluss mit dem Fahnen- und Materialverbot in Stadien für Auseinandersetzungen und Vorkommnisse ausserhalb des Stadions, Schluss mit Bestrafung auf blossen Verdacht)
- Schluss mit willkürlichen Stadionverboten (aktuell reichen Aussagen von privaten Sicherheitsmitarbeiter:innen oder der reine Verdacht für eine mehrjähriges, schweizweites Stadionverbotes, ohne rechtliches Gehör)
- Schluss mit ID-Kontrollen vor den Stadien (zurzeit nehmen private Sicherheitsfirmen Daten und Fotos der Fans auf. Der Datenschutz ist ein bis heute ungeklärtes Thema.)

Die aktuelle Situation und die begonnene Entwicklung machen uns Sorgen! Wir wollen auch in zehn Jahren eine lebende, bunte, kreative und lautstarke Fankultur. Choreographien und Stimmung der Fanszenen sind für die Mannschaften auf dem Eis und die Menschen im Stadion, nicht für die Vermarktung der hiesigen Liga. Verband und Liga sind gefordert – sonst herrscht in den Schweizer Stadien bald eine Stimmung wie in Übersee.

Der Kampf um den Erhalt der Fankultur im Schweizer Eishockey wird schwer, aber wir sind in dieser Sache vereint und bereit ihn zu führen. Am heutigen Spiel findet die erste Aktion statt. Viele weitere werden folgen.

Willst du mehr über «Pro Fans» wissen oder uns unterstützen?

Auf der Webseite pro-fans.ch, auf Facebook und Instagram findest du alle Informationen und mehr zu unseren Anliegen. Schliesse dich uns an!



Facebook



Instagram



Pro Fans.

Heutige Becherspende für die Multiple Sklerose Gesellschaft

Heute findet ebenfalls das Charity Game zugunsten der Schweizer MS Gesellschaft statt, welche MS-Betroffene eine Vielzahl von verschiedenen Unterstützungs- und Entlastungsangeboten bietet. Multiple Sklerose (MS) ist eine chronisch-entzündliche Erkrankung des zentralen Nervensystems, die Gehirn und Rückenmark betrifft. Stehplatz Schluiefweg werden die heutigen Becherspenden vollumfänglich der Schweizer MS Gesellschaft überweisen, bereits im Voraus danken wir für deinen Beitrag!